



Los grupos que han tenido una mayor influencia positiva en la variación anual del indicador han sido transporte y comunicaciones

## El IPC cierra el 2013 en un 0,3% en España y un 0,2% en Cataluña, las tasas más bajas de la historia

- En Cataluña, la tasa es la más baja desde 1978, mientras en el global de España es la menor de toda la serie histórica
- En este contexto, hay persistir en la moderación salarial para evitar cualquier deterioro de la competitividad de la economía española en general y catalana en particular.
- Es el primer mes, desde marzo del 2011, en que la inflación a nivel estatal supera la observada en Cataluña
- Por cuarto mes consecutivo, el diferencial de inflación con la Unión Monetaria ha sido negativo (-0,5 p.p.)

### Barcelona, 15 de enero de 2013

España en general y Cataluña en particular cierran el 2013 con unas de las tasas de variación de precios más bajas de la serie histórica. En concreto, en diciembre, el global español registra un IPC del 0,3%, mientras que el de Cataluña es el 0,2%: en Cataluña, la tasa es la más baja desde 1978, mientras en el global de España es la menor de toda la serie histórica. En este contexto, hay persistir en la moderación salarial para evitar cualquier deterioro de la competitividad de la economía española en general y catalana en particular.

La variación anual de los precios en el mes de diciembre ha sido positiva, es decir, que los precios aumentaron respecto al mismo mes del 2012, un 0,3% en España y un 0,2% en Cataluña. Este registro representa el segundo mes consecutivo de repunte en relación al dato de caída de precios del 0,1% registrado en el mes de octubre. Asimismo, cabe destacar que es el primer mes, desde marzo del 2011, en que la inflación a nivel estatal supera la observada en Cataluña.





Los grupos que han tenido una mayor influencia positiva en la variación anual del indicador han sido transporte, fundamentalmente por la subida de los precios de los carburantes y lubricantes en relación al descenso del año anterior, y vivienda, por el aumento de los precios del gasóleo para calefacción. Cabe señalar, no obstante, la disminución de los precios del grupo de ocio y cultura, así como de vestido y calzado.

Asimismo, la inflación subyacente –que excluye la evolución de los

precios de productos energéticos y de alimentos no elaborados– ha bajado desde el 0,4% en noviembre hasta el 0,2% en diciembre. De esta forma, los componentes más estables de la cesta de la compra, han registrado un menor incremento de precios respecto al conjunto, dado que la inflación subyacente ha sido inferior la general.

Por otra parte, el aumento de precios a impuestos constantes (IPC-IC) ha sido nuevamente del 0,2%, una décima por debajo de la variación del IPC general. Ello refleja que el efecto de los impuestos no ha determinado la evolución de los precios en esta ocasión.

Finalmente, al considerar el indicador de inflación armonizado (IPCA) –que permite realizar una comparación con la evolución de los precios en la Eurozona– se aprecia que, por cuarto mes consecutivo, el diferencial de inflación con la Unión Monetaria ha sido negativo (-0,5 p.p.) ya que el IPCA en la región ha aumentado un 0,8% mientras que en España el incremento ha sido del 0,3%, en términos anuales.

